

uno la - Introducción

Creando mapas de valores y visiones para el diseño del espacio público...por y para la gente

Apoyo de

El Instituto de Planeación para el Municipio de Colima (IPCo)
Gregorio Torres Quintero no. 64, Planta Baja
Col. Centro, Colima, Colima, México
T/F: (312) 33 038 15
P: www.ipco.gob.mx

Directora General

M. Arq. Gisela Méndez

Elaboración de diseños/Apoyo técnico

Arq. José Luis Macías Zamora

Responsable de la planeación comunitaria

Soc. Emma Cohlmeier

IPCo

El Instituto de Planeación para el Municipio de Colima es una iniciativa del gobierno municipal para promover el desarrollo urbano sustentable a largo plazo en el territorio municipal, considerando su influencia en la región norte del estado, como cabecera económica, política y social de desarrollo en la zona metropolitana, conformada por cinco municipios. Hoy en día, entre sus objetivos están los espacios públicos, el centro histórico, el transporte y la movilidad, la internacionalización de Colima y la formalización de las comunicaciones en la zona metropolitana, entre muchos más. Trabajamos para mejorar la calidad de vida para todos los habitantes con un enfoque en la participación de los ciudadanos en el desarrollo de su entorno.

Antecedentes

En años pasados, el diseño de espacios públicos se ha caracterizado por ser un proceso de planeación exclusivo del gobierno y muy independiente de la opinión de la comunidad que vive en torno a estos lugares. Generalmente, los resultados de estos procesos, han generado espacios poco funcionales y útiles a largo plazo, pues carecen de la incorporación de las necesidades e ideas de los usuarios y colonos que son quienes finalmente utilizan dichos espacios, debilitando el sentido de pertenencia y el orgullo o identidad que la comunidad genera en sus espacios públicos. De ahí la propuesta de usar un proceso alternativo de planeación comunitaria, con el objetivo de involucrar a la comunidad y de probar una metodología complementaria para el futuro diseño y remodelación de otros espacios públicos en Colima.



La ubicación específica

El área verde al margen del arroyo del ingreso a la colonia Mirador I hacia la Mirador III, esta ubicada de la vía del ferrocarril hasta la calle La Cumbre y entre la avenida Mexicalil y la avenida República.

Miradores I,II,III, Gustavo Vázquez y la Zona Oriente: La continuación de la participación

Así como para dar seguimiento a las necesidades establecidas en el Plan de Desarrollo Comunitario para la zona Oriente elaborado por el IPCo en el 2010, que a su vez forma parte del Programa Operativo Anual del H. Ayuntamiento de Colima, de donde surge la necesidad de fortalecer la participación de la comunidad en los proyectos específicos de desarrollo, en este caso el rescate del área verde y el diseño del parque lineal en el ingreso de las colonias Miradores y Gustavo Vázquez. Durante la elaboración del Plan de Desarrollo Comunitario tuvimos la participación de más de 200 personas en el Polígono 6002 (la zona sur-oriente de Colima).



¿Por qué un proceso participativo?

Los vecinos que han vivido, asistido y gozado del parque o espacio saben de primera mano qué funciona y qué no funciona. Conocen cuáles son los valores, las necesidades y las relaciones entre los usuarios y actividades, de ahí la importancia de involucrar a la comunidad en las ideas, las decisiones, el diseño y el proceso de planeación.

Proceso Participativo para el Diseño del Parque Lineal de Miradores y Gustavo Vázquez